
Не работать на долги 
В минувшую пятницу, в актовом зале 

центральной лаборатории комбината 
состоялось расширенное заседание 
управляющей коллегии АО ММК с 
участием начальников производств, 
управлений, цехов и отделов, пред
седателей цеховых комитетов проф
союза. Здесь было рассмотрено три 
вопроса: о ходе подготовки к работе 
в зимних условиях, об исполнении 
бюджета акционерного общества в 
первом полугодии текущего года и о 
ходе строительства специального 
дома для ветеранов. 

О выполнении мероприятий по под
готовке к зиме доложил на заседании 
директор металлургического комплек
са АО ММК С. К. Носов. В эти 'дни 
идет интенсивное накопление запа
сов сырья и материалов для обеспе
чения бесперебойной работы метал
лургического производства в холод
ные месяцы. Осуществляются в це
хах и производствах ремонтные ра
боты, предусмотренные традицион
ным приказом. Под особым контро
лем разработка лимитов по использо
ванию энергетических ресурсов, 
предусматривающих максимальную 
их экономию при обеспечении бес
п е р е б о й н о й п р о и з в о д и т е л ь н о й 
работы всех основных агрегатов. 

Подробный анализ исполнения 
бюджета АО ММК в первой половине 

года изложил в своем докладе на
чальник управления экономики В. Н 
Котий. Не может не вызвать серьез
ной обеспокоенности значительное 
превышение расходной части бюд
жета над доходной. Доходов было 
получено в первом полугодии даже 
немного меньше,, чем планировалось, 
а израсходовано структурными под
разделениями общества заметно 
больше, чем могли себе позволить по 
доходам. Такое хозяйствование вы
нуждает, естественно, обращаться к 
государству и в банки за кредитами. 
Но их ведь надо возвращать, да еще 
с процентами, и немалыми. 

Не получив четкой и ясной аргумен
тации финансово-экономической де
ятельности завода «Марс» от его 
директора Е. Г. Козодаева, генераль
ный директор АО М М К А. И. Стариков 
вдруг спросил его: «На каком станке 
изготавливается сейчас конус засып
ного аппарата для седьмой доменной 
печи?» «На 712-м», — не задумывая
сь ответил Козодаев. 

— Директору дочернего предпри
ятия, — резюмировал А. Стариков, — 
вовсе не обязательно сегодня точно 
знать, на каком станке что делают, 
бегать по этажам строек, быть в кур
се где, какая бригада работает. От 
директора зависит финансово-эконо
мическое благополучие предприятия, 

вот куда он должен направлять все 
свои усилия, вот чем должна быть 
занята его голова. И надо всегда по
мнить, что у нас, образно говоря, име
ется только мешок картошки, и распо
рядиться им следует по-хозяйски 
рационально и грамотно. 

Разговор по исполнению бюджета 
получился довольно нервным и тяже
лым. Вывод из него может получить
ся однозначный: б ю д ж е т второго 
полугодия будет для реализации не 
легче, но необходимо прилагать все 
усилия, чтобы жить по средствам, не 
проедая самих себя, не вынуждая 
себя работать на выплату процентов 
по долгам. 

О ходе строительства дома для 
ветеранов доложил исполнительный 
директор благотворительного фонда 
«Металлург» В. А. Владимирцев. Дом 
решено сдать в эксплуатацию к Дню 
пожилого человека, то есть к 1 октяб
ря. Но сегодня беспокоит двухнедель
ное отставание от графика отделоч
ных работ, которое грозит стать еще 
больше, если не увеличится число 
рабочих рук на объекте. А. И. Стари
ков пообещал, что сам будет прово
дить по пятницам оперативные сове
щания на этом ответственном объек
те. 

М. КОТЛУХУЖИН. 

Карагандинские шахтеры 
рассчитывают 
на сотрудничество с Магниткой 

СПРАВКА. В последнее время 
АО ММК связывают тесные дело
вые отношения с карагандински
ми угольщиками. В декабре про
шлого года комбинат получил из 
Караганды около 50 тысяч тонн 
угля. После того , как там побыва
ло руководство АО ММК, объемы 
поставок увеличились и возрас
тали с к а ж д ы м месяцем. В мае, 
июне и июле только с шахты имени 
Костенко(всего в Карагандинском 
угольном бассейне 21 шахта) Маг
нитогорский меткомбинат полу
чал по 30 — 40 тысяч тонн уголь
ного концентрата. 

В инженерном корпусе одной из 
самых стабильных и образцовых шахт 
Карагандинского угольного бассей
на — шахты имени Костенко — кор
респонденту «ММ» без обиняков за
явили: > 

— А 'вы купите нас. 
— ?! 
— Купите, купите — н е пожалеете. 

Если Магнитогорский металлургичес
кий комбинат купит нашу шахту, он не 
прогадает. Будем только вам уголь 
поставлять, да и на сторону продава
ть его сможете. Все равно англичане 
лет через пять нас кому-нибудь про
дадут. Выжмут все, что можно — и 
продадут... 

А чуть раньше ситуацию, в которой 
оказались ныне карагандинские шах
теры, довольно подробно и в нелице
приятных для Правительства Казах
стана выражениях обрисовал замес
титель директора шахты по хозяйст
венным вопросам Н. Д. Байзбаев. 
Широко известная в деловых кругах 
мира компания «Испат-Интернешнл» 
в ноябре 1995 года стала владелицей 
Карагандинского металлургического 
комбината. Заинтересованная в обес
печении коксовых батарей металлур
гического гиганта Казахстана компа
ния проявила большой интерес к рас
положенным по соседству шахтам, 
намереваясь купить.те из них, кото
рые обслуживают АО «Испат-Кар-
мет» (такое название теперь получил 
Карагандинский меткомбинат). Но 
правительство было заинтересовано 
в приватизации всех карагандинских 
шахт. В конце концов после перегово
ров стороны остановились на таком 
варианте: 15 шахт бассейна, связан

ная с ними инфраструктура, одна обо
гатительная фабрика, один цех и во
семь подразделений, обслуживающих 
шахты, переходят Под управление 
«Испат-Интернешнл» (в будущем это 
объединение получит название «Ис-
пат-уголь»). Учитывая, что в собст
венность компании перешли лучшие 
карагандинские шахты, добывающие 
качественный уголь, а стоимость кон
тракта составила всего 150 миллионов 
долларов, сделку можно назвать су
первыгодной для «Испат -Интер
нешнл». 

СПРАВКА. « И с п а т » на индий
ском я з ы к е означает « с т а л ь » . 
Компания « И с п а т - И н т е р н е ш н л » 
(ее штаб-квартира находится в 
Лондоне) сравнительно молодая. 
Специализируется в сталелитей
ной промышленности. Начинала 

Каботать в Латинской Америке, 
меет заводы в Индонезии, Мек

сике, Канаде, Германии, Ирландии 
В ноябре прошлого г о д а стала 
владелицей Карагандинского ме
таллургического комбината. Д о 
приобретения казахстанского ги
ганта черной металлургии произ
водила 8,5 миллиона тонн стали в 
год , теперь приблизилась к уров
ню 14 миллионов тонн, что позво
лит компании выйти на б — 7-е 
места в мире по выплавке стали. 

Судя по первым, телетайпограм
мам, новые хозяева намерены вкла
дывать немалые средства в развитие 
карагандинских шахт. В программе 
развития горных работ на второе полу
годие 1996 года, 1997 и 1998 годы 
предусмотрено значительное увели
чение добычи и качества угля, увели
чение длины вновь подготавливае
мых лав до 200 — 300 метров при 
условии применения лучших забой
ных конвейеров, введение различных 
технических новинок. Однако на деле 
все пока обстоит, не столь благопо
лучно, как на бумаге. По словам зам. 
директора шахты им. Костенко по хо
зяйственным вопросам Н. Д . Бай-
збаева (кстати* эта шахта добывает 
10 процентов всего объема добычи 

угля будущего «Испат-угля»), в июле 
новые хозяева вообще не сделали 
особых проплат (т.е. проплат за обо
рудование, материалы,инструменты, 
запасные части и т. п.). Естественно, 
такая политика приводит к износу 
основных фондов. 

Настроение работников караган
динских шахт, проданных компании 
«Испат-Интернешнл», невеселое. 
Люди недовольны, что собственное 
правительство обошлось с ними столь 
бесцеремонно. Шахтеров поставили 
перед фактом, даже не спросив их 
мнения. Просто в один день объяви
ли: ваша шахта продана «Испат-Ин
тернешнл», кто желает работать в 
этой компании, пишите заявление. 
Соответственно ведут себя и новые 
хозяева. На пресс-конференции ге
неральный директор.АО «Испат-Кар-
мет» доктор И. Ситтард так ответил 
на вопрос местного журналиста о том, 
были ли допущены профсоюзы кара
гандинских шахт к обсуждению усло
вий контракта: 

— Я веду переговоры с правитель
ством республики. Договаривающая
ся со мной сторона — правительство, 
и, если профсоюзу надо проконсуль
тироваться по какому-то закону, то 
он должен обсуждать все свои про
блемы со своим правительством. Меня 
это не касается... 

Как бы то ни было, а ситуация, 
сложившаяся в К а р а г а н д и н с к о м 
угольном бассейне, далеко не без
различна металлургам Магнитки. На
ладившиеся деловые отношения с 
шахтерами этого казахстанского го
рода, конечно же, желательно разви
вать, а, значит, устанавливать кон
такты с новыми хозяевами шахт. Тем 
более, что карагандинские горняки 
готовы увеличить объемы отгрузки 
угля в адрес АО ММК. Та же шахта 
имени Костенко, поставляющая сей
час в Магнитку 30 — 40 тысяч тонн 
угольного концентрата в месяц, мо
жет довести месячную отгрузку до 
150 — 160 тысяч тонн... 

В. РЫБАЧЕНКО. 
КАРАГАНДА — МАГНИТОГОРСК. 
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СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ 
• 17 а в г у с т а 1965 г о д а — п о с т р о 

ена водозаборная насосная станция 
№ 18. 

• 18 августа 1933 г о д а -•-вступи
ла в строй мартеновская печь № 2 и 
открыт аэроклуб, в котором учился А. 
Дема, ставший в годы войны Героем 
Советского Союза. 

• 19 августа 1969 г о д а — в Маг
нитогорск с участниками Всесоюзно
го молодежного фестиваля советской 
песни приехала композитор, лауреат 
премии ЦК ВЛКСМ А. Н. Пахмутова. 

• 20 августа 1988 г о д а — м у ж с к о 
му хору «Магнитка» при Дворце куль-, 
туры им. С. Орджоникидзе присвое
но звание «Народный коллектив». 

ОЧЕРКИ НРАВОВ, СРЕДА ОБИТАНИЯ. 
Римма ДЫШАЛЕНКОВА 

Сшиблись 
леса 

Круглая наша планета и ни один 
кусочек свой не обидела красотой. 
Каждое живое сердце наделила свя
щенным чувством родного края. Она 
же распорядилась так, что ни отца, 
ни мать человек себе не* выбирает, 
как не выбирает и родины. Наверное, 
хороша Молдавия, нежна и прекрасна 
Украина, но моя родина-—Урал. И не 
вообще Урал, а вот этот маленький 
город Сатка. 

Откройте журнал «Огнеупоры», и-
вы узнаете, как живет-поживает сат-
кинский комбинат «Магнезит», Где 

.делают важные и нужные огнеупоры, 
и что они самые дешевые в нашей 
стране. В журнале «Архитектура» уже 
о Сатке не говорят, нет о ней инфор
мации ни в журнале мод, ни в «Теат
ральной», ни в «Музыкальной жизни». . 
А если житель Сатки приедет полю
боваться в Москву на культурную, му
зыкальную или художественную жиз
нь, захочет в отпуск показать ребен
ку зверинец, конную статую, храмыс 
фонтанами, рассказать отроку, где 
погиб его дед, защищая столицу, то 
раз пятнадцать на дню услышит: «Ну, 
деревня понаехала!» А то можно и в 
фильм угодить в виде девушки-про
стушки, о которой так и говорят: «Да 
она же с Урала!» 

Любя свою уральскую родину при
родной любовью, ищу доброе слово о 
ней и, конечно же, нахожу. На пути 
раздумий о маленьких городах Урала 
собрала я в записную книжку назва
ния провинциальных городов, кото
рые придумали столичные сатирики. 
Наверное, такой представляется им и 
моя Сатка. ВОТ эти названия: Умойск, 
Удойников, Кряквинск, Благосунду-
ковск, Язвинск, Медвежьедырс, Му-
ховичи, Заморщининск, Задрипинский 
завод, Кульковск, Кривоносовск и т. 
д. Что столичным сатирикам и кине
матографистам до того, что Урал дает 
30 процентов свюзного производст
ва чугуна, стали, проката, что каждая 
третья металлическая труба в стране 
—уральская; что им, что история края 
полна драматизма, а наши простуш
ки, уральские девушки, только из люб
ви к родному гнезду идут работать на 
цементные 'заводы, или становятся 
металлот|сачами, ткут металличес
кую сетку в неисчислимых количест
вах, встают к кирпичным прессам или 

отвалы 
сортируют огнеупорный кирпич, ви
сят в кранах над пыльными шихтовы
ми складами... «А вот понаехали... Да, 
они же с Урала! Может быть нам, 
уральцам, тоже бы не было дела до 
этих Язвинсков, оставайся наш край 
здравницей страны. Светились бы его 
пречистые озера да животворные 
реки, плодились бы охотничьи угодья 
да рыбные промыслы, да ягодные мес
та! Знаем ведь, что был Урал и краси
вее, и привольнее многих дивных угол
ков планеты. Да и не уорнишься за 
столицами, не переедешь туда жить 
всем Уралом. Надо обихаживать свой 
родной край. Но обихаживаем ли мы 
его? Вот некоторые данные Ураль
ского научного центра: в Свердлов
ской области площадь под отвалами и 
карьерами составляет более 66 ты
сяч гектаров; по Челябинской облас
ти, где и стоят родные сердцу город
ки, — 40 тысяч гектаров, и, судя по 
RceMy, цифры эти уже намного воз
росли. Правда, утешают ученые: 
«Половина этих земель может быть 
восстановлена, разумеется, в извест
ных пределах, естественным путем, 

. так сказать, самозарастанием, а дру
гая половина нуждается в активной 
биологической рекультивации». Мо
жет быть, восстановлена, а может 
быть, и нет; так и сказано. 

А пока в какой бы городок Челябин
ской области вы ни приехали, еще на 
горизонте глаза мгновенно выхваты-

' вают зловещие вершины отвалов: 
Уже отвал нельзя не замечать, 
уж он — пейзаж, характер и картина, 
ночами начинает величать 
себя железорудною вершиной. 
В Сатке, например, отвал нависает 

прямо над городом, как Везувий, и 
все время растет. Сегодня он дости
гает высоты тридцатиэтажного дома, 
но и за этой высотой еще чувствуется 
сила и десятков гектаров пустой по
роды. Рядом с отвалом жилой микро
район. Играют м е ж д у ' г и г а н т с к и х 
камней дети. * . , 

Кажется, изменится угол естест
венного откоса от какого-нибудь оче
редного взрыва в карьерах — и отвал 
похоронит п о д . с о б о й ближайшие 
дома. Да зачем же на город-то надви
гать отвал? На город надо надвигать 
культуру! И так москвичи сердятся, 
что мы некультурные! Нет, двигаем 
отвал. Так дешевле. 

(Окончание на 2 стр . ) . 

ВНИМАНИЕ! 
Б очередных номерах газеты будет опубликован материал об уникальном 

опыте озеленения и благоустройства территории карагандинской шахты имени 
Костенко. 

А л е к с е й Н и к о л а е в и ч 
МАТЮШИН, которого вы ви
д и т е на рисунке х у д о ж н и к а 
Галимзяна САДЫ КО В А, окон
чил ремесленное училище в 
г. Симе Челябинской облас
ти. После окончания техни
кума приехал на АО ММК. Ра
ботал слесарем механическо
го цеха, мастером. С1987 года 
— мастер ЦРМО-3. Профес
сия нравится — выбрал по 
душе. С годами освоил дело 
в с о в е р ш е н с т в е , п р и ш е л 
о п ы т , к о т о р ы м он щ е д р о 
делится со своими ученика
ми. « Г л а в н о е , — г о в о р и т 
Алексей Николаевич, — су
меть увидеть в человеке че
ловека. И т о г д а все у него 
получится.» 

За это-то и у в а ж а ю т в кол
лективе мастера Алексея Ни
к о л а е в и ч а М А Т Ю Ш И Н А . 


